

Liebe Leute,

ich hoffe ihr seid gut ins neue Jahr gestartet! Im Januar bin ich durch Israel gereist. Das war die intensivste und emotionalste Reise seit langem! Es gibt dort eine [fantastische Vogelwelt](#) zu beobachten in einer wunderschönen Natur aus Wäldern, Höhlen, Wüste, Mittelmeer und Totem Meer.

Leider ist während meiner Reise die Gewalt in dem krisengeschüttelten Land mal wieder eskaliert: Zahlreiche Palästinenser wurden durch die IDF im Westjordanland erschossen und es gab zwei Terroranschläge in Jerusalem. Die App „RedAlert“ hat auf meinem Handy mehrfach Raketenalarm ausgelöst, als die Hamas aus dem Gazastreifen geschossen hat. Auf die App wurde ich durch eine andere aufmerksam, die ich jedem Reisenden empfehlen kann: „[Sicher Reisen](#)“ vom Auswärtigen Amt.

Auf Reisen habe ich wichtige Daten, wie Scans vom Reisepass, immer gut geschützt auf einer microSD-Karte dabei. Wie du deine Daten sicher und einfach verschlüsselst erfährst du [hier in meinem neuen Text](#).

Ich habe mit [Brennnesselblättern experimentiert um sie als Zunder zum Feuermachen](#) zu nutzen. Dies gelingt sehr gut mit einem Feuerstahl. Ein Schlageisen hat hingegen nicht gereicht, um sicher Glut zu erzeugen. Dir ist das schon mal gelungen? Dann schreib mir wie, ich würde es gerne herausfinden!

Die Termine zu den diesjährigen Veranstaltungen findest du [hier](#).

Alle Newsletter ab 2021 findest du jetzt auch als PDF in [diesem Archiv](#) online.

Bis bald im Wald,

Philipp